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順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁 

１ ２１ 篠塚 昌毅 一括質問一括答弁 ４ 

２ １４ 矢口 勝雄 一問一答 ６ 

３ ５ 福田 勝夫 一括質問一括答弁 １０ 

４ ６ 古沢 喜幸 一問一答 １４ 

５ １０ 滝田 賢治 一括質問一括答弁 １６ 

６ １３ 奥谷 崇 一括質問一括答弁 １８ 

７ １１ 田中 義法 一括質問一括答弁 ２０ 

８ １ 根本 法子 一括質問一括答弁 ２２ 

９ ８ 菅井 歩美 一括質問一括答弁 ２４ 

１０ ３ 平石 勝司 一問一答 ２６ 

１１ ２４ 竹内 裕 一括質問一括答弁 ２８ 

１２ ７ 栁澤 健二 一問一答 ３０ 

１３ ４ 吉田 千鶴子 一括質問一括答弁 ３２ 

１４ １２ 平岡 房子 一括質問一括答弁 ３６ 

１５ ２ 目黒 英一 一括質問一括答弁 ３８ 



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

２１ 

 

 

篠塚 昌毅 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 本市特産物のブランドアップについて 

本市の特産物は、日本一の産地である「れんこん」 

そして、果樹では、県銘柄推進産地指定の「梨」花き 

類では「グラジオラス」「アルストロメリア」「菊」「ヤ 

ナギ」が有ります。これら特産物のブランドアップの 

市の取組についてお伺いします。 

(1) れんこんのブランドアップの取組 

(2) 梨のブランドアップの取組 

(3) 花き類のブランドアップの取組 

 

 

 

 

２ 協働のまちづくりファンド事業の実績と今後の方向

性について 

   協働のまちづくりファンド事業は平成２４年度から

準備をはじめ平成２６年度より市民によるまちづくり

活動を積極的に支援するための事業として始まりまし

た。本年度で創設から約１０年が経過するこの事業の

今までの実績と今後の方向性についてお伺いします。 

(1) ソフト事業について 

(2) ハード事業について 

   

 

 

担 当 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担 当 部 長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１４ 

 

 

矢口 勝雄 

（答弁方式：一問一答方式） 

 

１ 戸籍への氏名振り仮名記載について 

  本年５月２６日より、戸籍への振り仮名記載が始まり 

ました。これにより氏名の正式な読み方を公的に証明で 

きるようになり、行政手続の効率化、氏名の読み間違い 

防止などが期待されています。一方課題として、氏名の 

読み方に個人の自由があるため、統一基準の設定が難し 

い点が指摘されています。また市民課の窓口での業務負 

担も懸念されます。 

 市民に今回の制度改正を正しく理解頂くと共に、業務 

を円滑に進めていくために質問します。 

(1) 事務負担の増大と業務効率への影響について伺う 

 ① 具体的な財政負担の見込み額はどの程度か。また 

国からの財政支援はあるのか。 

 ② 人員増強の必要性や既存職員への業務負荷増加は 

避けられないのか。 

 ③ 窓口職員は、法務省が示す基準に基づき、氏名の 

読み仮名が適切かどうかを確認する必要がある 

が、対応はどのように行うのか。 

(2) 情報システムの改修について伺う 

業務効率化のためのシステム改修が必要とされる 

のか。またシステム改修にかかる期間と費用はど 

の程度を見込んでいるか。 

(3) 市民への周知と理解について伺う 

① 振り仮名記載に際して、特に市民へ注意を促す点

はあるのか。 

 ② 申請方法や誤った登録などの変更する際の手続に 

ついて、市民への周知はどのように行うのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 （次頁に続く） 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

 

 

 

 

２ 廃棄リチウムイオン電池による発火事故への対策に 

ついて 

 全国でゴミの収集・処分の際に多発している廃棄リチ 

ウムイオン電池による発火事故への対策は喫緊の課題

だと考えます。市民の安全確保と環境負荷低減に向けた

具体的な対策が前進することを期待して質問します。 

(1) 現状について伺う 

   ① 廃棄リチウムイオン電池の回収方法 

   ② 回収制度の周知方法 

   ③ 回収制度の利用状況 

   ④ 清掃センターでの対処方法 

   ⑤ 発火事故の発生状況と発生時の対応 

(2) 本市においての現状の課題として挙げられる点を 

伺う 

(3) 今後の対応について伺う 

① 市民への周知啓発はどのように進めるのか 

② 収集・処理施設での新たな対応策はあるのか 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

５ 

 

 

福田 勝夫 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 土浦市の１８８の公共施設の再編・再配置について 

(1) １８８の公共施設が、廃止・売却・移転・複合化の 

集約など、再編・再配置計画が発表されました。廃 

止などが多くなれば、市民サービスの低下を招き、 

将来の街づくりに大きく影響を及ぼします。また、 

市民への周知や拙速な進め方には、問題がありま 

す。住民意見のもとに、計画を進めているのか、ま 

た、国や県の施策に沿った計画なのか伺いたい。 

 

(2) 今回のような大幅な再配置計画は初めて。以下５ 

点伺います。 

① 説明会において、どのような意見や質問がありま 

したか。 

② 今年３月に１０５団体が利用していた生涯学習館 

が閉館。閉館をするにあたって、利用している人 

に納得ある説明があったのか。 

③ 説明会は平日１８時開催ではなく土日にできない 

のか。 

④ 公共施設の浴場（湖畔荘・つわぶき）は継続する 

ことはできないか。 

⑤ 集約化・統廃合をすると、地域文化・共同体が崩 

れないのか。 

 

 

 

 

２ 米つくり農家の支援について 

(1) 家族経営農家の支援について伺います。 

(2) 後継者不足についての対策を伺います。 

(3) イネカメムシ（害虫）が発生しています。非常に繁 

殖力もあり、農作物の被害が甚大です。対策につい 

て伺います。 

 

 

 

 

（次項に続く) 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

 

 

 

 

３ 児童虐待について 

(1) 全国の児童相談所による２０２３年度の虐待相談 

件数が前年度から１万６６６件増え、過去最多の２２ 

万５，５０９件にのぼりました。暴言など心を傷つけ 

る心理的虐待が６割をしめています。核家族や地域関 

係の希薄化で子育ての困難に向き合わざるを得ない 

家庭が多いと考えられています。虐待の予防や早期発 

見が肝要です。土浦市はどのような対策をしているの 

か伺います。 

 

 

 

 

４ 学校給食のための政府備蓄米の優先供給について 

(1) 昨年の夏から米不足・米価高騰になり、今年に 

なって政府備蓄米が放出されていますが、店頭での 

米価は依然として記録的高騰が続いています。米価 

高騰と米不足は、学校給食にも影響が及んでいま 

す。学校給食は子供の成長にはかかせないもので 

す。現状を伺います。 

(2) 政府備蓄米を優先的に供給することができない 

か。 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

６ 

 

 

古沢 喜幸 

（答弁方式：一問一答方式） 

 

１ 常名運動公園について 

 (1) すでに１００億円超を繰り出ししているが、更地 

の運動公園用地を、住宅団地等として処分することを 

求める 

 

 

 

 

２ 小松一丁目３９番街区の一部にある工事途中で放置 

された幽霊マンションについて 

(1) 建築時期について問う 

(2) 固定資産税はどうなっているのか 

 (3) 所有者と連絡を取れるのか 

 (4) 市としての今後の方針、見解を求める 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１０ 

 

 

滝田 賢治 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 本市の農業振興について 

 (1) 本市は、れんこんで知られるが、コシヒカリなど米 

生産も地域経済の基盤です。米価は昨年より、高騰し

ていますが、同時に燃料・肥料費上昇、後継者不足、

気候変動が農家を圧迫しています。現状の対策につい

て伺います。 

  ① ２０２５年度の農業振興における新たな補助金 

や技術支援の具体的な予算規模、対象農家数、申請 

手続（サポート）について伺います。 

 (2) 米国産米の輸入が増加し、国内産の約半額、消費者 

の地元産米の価値が低下し、農家の収入減を招く恐 

れがあります。輸入米対策について伺います。 

  ① 農家への収入減対策について、ＪＡ水郷つくばや 

茨城県との連携方針について伺います。 

 (3) 先進事例を参考に、今後本市での農業への育成（技 

術支援）・ブランド化（ふるさと納税へ販路開拓）し、 

農家支援と地域経済を強化していく必要があるかと 

思います。 

  ① 他の自治体の農業政策を参考に、本市での類似施 

策の導入計画や適用可能性は検討しているか伺い 

ます。 

  ② ２０２４年度の農業振興施策の成果分析と、市民 

参加型の農業イベント・学校給食での地元産米採 

用率の現状や１０年計画の進捗状況について伺い 

ます。 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１３ 

 

 

奥谷 崇 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 公共交通網の整備と今後について 

 (1) 当初の計画より導入が遅れている「つちまるバス」 

の準備状況について 

  ① 乙戸地区はいつから運行開始できるのか。導入車 

両に変更はあるのか。具体的な運行方法、コース及 

び便数は決まったのか伺います。 

  ② 並木・板谷地区の準備状況を伺います。 

 (2)中村南・右籾ルートについて 

  ① 運行中の中村南・右籾ルートのつちまるバスの現 

在の位置づけ及び利用状況を伺います。 

  ② ２月の運行推進協議会において、両ルートの目標 

乗車人数を設定しましたが、その目標値設定の考 

え方を伺います。 

 (3) 昨年、神立地区でＭａａＳの実証試験を行いまし 

たが、その検証結果はどのようなものだったので 

しょうか。 

 

 

 

 

２ 感震ブレーカーの普及促進について 

 (1) 令和元年第４回定例会において、感震ブレーカー 

の普及・啓発について質問しましたが、その後の取 

組並びに普及率の推移について伺います。 

 (2) 前回の答弁において、市の火災防御計画の中で、市 

内に延焼危険度の比較的高い地区が５地区あると 

のことでしたが、その地区名と各地区の戸数をお 

尋ねします。 

 (3) 総務省消防庁からも事務連絡が出ていると思いま 

すが、いつ、どのような内容で発出されたのか伺い 

ます。 

 (4) 本年３月、茨城県の地域防災計画において感震ブ 

レーカーの普及促進が明記されましたが、これを 

受けての本市の対応について伺います。 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１１ 

 

 

田中 義法 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 災害対策におけるドローンの活用のその後について 

 (1) 令和６年第２回定例会で質問したドローンの活用 

におけるその後の取組について 

  ① パイロットの養成状況についてお伺いします。 

  ② 機体の保有数は、どうなっているのかお伺いしま 

す。 

 

 

 

 

２ 公園運営のその後について 

 (1)「土浦市公園施設長寿命化計画」の進捗具合につい 

て  

  ① 遊具の点検や樹木の剪定、倒木の対応について適 

正に管理できているのかお伺いします。 

 (2) 公園内のグラウンドの整備について 

  ① 管轄及び整備の頻度をお伺いします。 

  ② グラウンドの境界線が整備されていない箇所に 

おける危険性についての考えをお伺いします。 

 

 

 

 

３ 市内の閉館・閉所施設の今後について 

 (1) ２０２４年度末に４施設が閉館・閉所したが、その 

   後どのような再編・再配置の取組となっているのか 

   お伺いします。 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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21 

 



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１ 

 

 

根本 法子 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 認知症の方に寄り添った地域社会の構築について 

 (1) 認知症に関する知識及び認知症の方に関する理解 

を深める取組について伺う 

  (2) 認知症の方の尊厳ある暮らしを守るケア技法であ 

るユマニチュードの普及について伺う 

  (3) 地域における認知症ピアサポート環境の整備につ 

いて伺う 

 (4) 認知症の方の行方不明者対策の強化について伺う 

 

 

 

担当部長 

22



  

23 

 



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

８ 

 

 

菅井 歩美 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 悩んでいる児童生徒に対する相談体制について 

 (1) 児童生徒が気軽に相談をすることができる窓口は 

あるかを伺う。 

  (2) 学校だけでなく民間の協力機関や支援団体につい 

てどの程度把握しているか、把握していない場合は 

今後どのような協力関係を築いていけるのかを伺 

う。 

 

 

 

 

２ 不登校の児童生徒に対する支援体制について 

 (1) 本市における不登校児童生徒の支援方法や対応、 

どのようなキャリアを持つ人員が配置されている 

か、また、昨年度と比べた変更点について伺う。 

 (2) 改善策や環境づくり等、サポートについての具体 

的な取組について伺う。 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

及 び 

担当部長 

24



  

25 

 



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

３ 

 

 

 

平石 勝司 

（答弁方式：一問一答方式） 

 

１ ＤＸ推進について 

 (1) 外部人材登用の方針について 

  (2) 具体的な役割と活用について 

 (3) 外部と内部人材の連携によるＤＸ体制について 

 (4) 民間事業者との連携について 

 (5) 国の制度活用について 

 (6) 自治体マイナポイント事業について 

 (7) 地域通貨について 

 (8) マイナンバーカードを活用した住民サービスの拡 

充について 

 

 

 

 

２ 特区制度について 

 (1) 特区制度に対する本市の考え方について 

 (2) 特区制度の活用について 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

26



  

27 

 



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

２４ 

 

 

竹内 裕 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 改正戸籍法の内容と対応について 

 (1) 改正戸籍法の内容について伺う。 

  (2) いわゆる「キラキラネーム」への対応について 

伺う。 

 (3) この法改正の目的について伺う。 

 (4) 市民の周知・広報について伺う。 

 

 

 

 

２ 犯罪被害者等支援条例の土浦市の対応について 

 (1) 条例を制定している自治体が年々増えています。

土浦市はこのことについてどう考えているか伺いま

す。 

 (2) 土浦市は条例を制定する考えはあるのか伺う。 

 (3) 誹謗中傷などの二次的被害の防止対策について伺 

う。 

 

 

 

 

３ 単身で、身寄りのない高齢者対策について 

 (1) 居住支援法人制度について伺う。 

 (2) 身元保証等高齢者サポート事業について伺う。 

 (3) 龍ケ崎市の「生活支援サポーター」事業について伺 

  う。 

 (4) 引き取り手がない遺体の現況と対応について伺 

う。 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

７ 

 

 

栁澤 健二 

（答弁方式：一問一答方式） 

 

１ 産後ケア事業を含む子育て世帯の負担の軽減につい 

 て 

 (1) 保育所・幼稚園を含む、子育て支援制度に係る申請

方法について 

  ① 現在の方法は 

  ② 電子化への対応は 

  (2) 本市における産後ケア事業の実態について 

  ① 利用者の予約方法について 

  ② サービス利用の可否を判断する基準は 

  ③ 出生数と予算の関係について 

  ④ 今後の展開について 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

４ 

 

 

吉田千鶴子 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 令和７年４月施行の「土浦市人材育成・確保基本方 

針」について 

 (1) 「土浦市人材育成・確保基本方針」の背景と目的に

ついて伺う。 

 (2) 「土浦市人材育成・確保基本方針」の職員研修の実 

施については、リスキングの重要性についてどのよ 

うに考えていますか。 

  また、具体的な様々な研修の取組についてはどのよ

うに考えていますか。 

 (3) 人材確保についての取組について 

  ① 本市における職員の採用状況や人材確保の現状 

をお聞かせください。 

  ② 「土浦市人材育成・確保基本方針」の人材確保に 

ついてはどのように考えていますか。 

 (4) 職員の採用手法「アルムナイ制度」について 

   アルムナイ制度は、転職・育児・介護等で一度職場 

を離れた優秀な人材を再雇用する制度。様々な経験 

を経て得たスキルや新たな人脈を持つ存在として組 

織の活性化が期待されますのでアルムナイ制度の活 

用についてご所見を伺う。 

 

 

 

 

２ 環境施策・二酸化炭素の排出量の削減、脱炭素の取組

について 

 (1) 本市の家庭用廃食油の回収等について 

  ① 家庭用廃食油の回収拠点への市民の持参方法を

伺う。 

  ② 土浦市の家庭用廃食油の回収量はどのくらいか 

お伺いします。 

  ③ 土浦市給食センターの廃食油はどのように活用 

されているかお伺いします。 

 

 

（次項に続く) 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

 

 

 

 

 (2) 持続可能な航空燃料、ＳＡＦを通じて資源環境活 

動に参加することについてご所見をお伺いします。 

廃食油などを原料とするＳＡＦ（持続可能な航空燃 

料）は、従来のジェット燃料と比べて製造から利用ま 

での二酸化炭素（ＣＯ₂）排出量を最大で８割削減で 

きると推計されています。 

 

 

 

 

３ 土浦市桜まつり・乙戸沼公園にあんどんを設置する 

ことについて 

 (1) 土浦市桜まつりの会場である乙戸沼公園に企業と 

の協賛で‘あんどん’を設置することについて伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１２ 

 

 

平岡 房子 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 困難な問題を抱える女性の支援について 

 (1) 困難な問題を抱える女性支援基本計画策定の進捗 

  状況について伺う。 

 (2) 「寄り添い支援事業」の現状と今後の取組について 

  伺う。 

 

 

 

 

２ 私有地（山林、荒れ地）における太陽光発電の造成に

ついて 

 (1) 私有地（山林、荒れ地）における太陽光発電の造成

についての基本的な考え方について伺う。 

 (2) 増加している太陽光発電所についての問題はない

のか市としての見解を伺う。 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

２ 

 

 

目黒 英一 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 学校現場での熱中症対策について 

 (1) 体育の授業や部活動中の熱中症対策の取組につい

てお伺い致します。 

 (2) 登下校時や校外学習等、学校外での熱中症対策に

ついてどのように指導しているのかお伺い致しま

す。 

 (3) 熱中症対策に関する授業を行うべきだと思います 

が、本市の考えをお伺い致します。 

 (4) 教職員に対して熱中症対策の研修は、どのように

行われているのか、お伺い致します。 

 (5) 水分補給を促す為にも、学校内に給水機の設置は

必要だと思いますが、本市の考えをお伺い致しま

す。 

 

 

 

 

２ 小１の壁対策について 

 (1) 登下校時の安全対策について 

  ①交通ルールの理解、ハンドサインの励行等どのよ

うに指導がなされているのかお伺い致します。 

  ②立哨当番や防犯パトロール隊がいない地域の登下

校時の安全対策はどのように対応しているのかお伺

い致します。 

 (2) 朝の居場所について本市の考えをお伺い致しま

す。 

 

 

 

 

３ 高齢者と障がい者に向けた新たな就労の機会創出に

ついて 

 (1) 市独自に高齢者や障がい者に向けて新たに働く場

を創出する事が出来ないか、本市の考えをお伺い致

します。 

 

（次項に続く) 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

 

 ４ ダブルケアの対策について 

 (1) ダブルケアについて職員向けの研修を行うべきだ

と思いますが、本市の考えをお伺い致します。 

 (2) 介護保険を利用して住宅改修や工事等を行う際、

金銭的負担を軽減する「受領委任払い」方式が有効だ

と思います。本市でも導入するべきだと思いますが、

本市の考えをお伺い致します。 

市 長 
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